

L'église de Flixecourt va être consolidée grâce à des travaux d'une année, dès mai

Après une première phase consacrée à renforcer un contrefort défaillant de la façade est en 2021-2022, un nouveau chantier destiné à rendre plus solide l'ensemble de la façade ouest et tous ses contreforts, en piteux état, va commencer fin mai 2024 pour s'achever en juillet 2025.

[\(/id515066/article/2024-04-19/leglise-de-flixecourt-va-etre-consolidee-grace-des-travaux-dune-annee-des-mai\)](https://id515066/article/2024-04-19/leglise-de-flixecourt-va-etre-consolidee-grace-des-travaux-dune-annee-des-mai)



Le chantier à venir consistera notamment à restaurer les neuf contreforts de la façade Est de l'église de Flixecourt qui, en quelque sorte, soutiennent l'édifice, et les casse-gouttes qui les ornent.



Par **Thierry Griois** ([/754/dpi-authors/thierry-griois](https://754/dpi-authors/thierry-griois))

Journaliste au Courrier picard

Publié: 19 Avril 2024 à 13h32

 Temps de lecture: 1 min

Partage :



C'est le cabinet d'architectes doullennais Guy Petit, qui s'était déjà occupé de la rénovation du moulin Basile, à l'entrée du bourg côté Amiens ([https://www.courrier-picard.fr/archives/recherche?](https://www.courrier-picard.fr/archives/recherche?datefilter=anytime&sort=date+desc&word=Flixecourt+moulin+Basile&start=10)

[datefilter=anytime&sort=date+desc&word=Flixecourt+moulin+Basile&start=10](https://www.courrier-picard.fr/archives/recherche?datefilter=anytime&sort=date+desc&word=Flixecourt+moulin+Basile&start=10)), qui est le maître d'œuvre du chantier de préservation de l'église Saint-Léger de Flixecourt (<https://www.courrier-picard.fr/1613/locations/flixecourt-somme>) qui trône tout en haut d'un escalier de pierre monumental et impressionnant et domine la rue du Général-Leclerc.

Consultez l'actualité en vidéo  (/videos)

« Cet édifice est vraiment implanté de manière inhabituelle, sur un terrain très en pente, confirme Julie Petit. La première tranche de travaux, en 2021-2022, pour près de 21.000€ a consisté, le long de l'allée des Soupirs, à reconstituer le premier contrefort, à gauche du portail en regardant l'église, de la façade Est dont les fondations s'enfoncent à 2,50 mètres dans le sol. Au plus bas de la colline, il supporte une bonne partie du poids de l'église. Cette restauration était indispensable car son état de dégradation constituait une menace pour les fidèles ou les visiteurs et les passants dans la rue, ainsi que pour la stabilité de l'édifice ».

”

À certains endroits du mur, on peut même faire rentrer une ardoise de 12 cm, ce qui veut dire que, là, l'édifice tient seulement grâce au mur de parement intérieur ! Et des arbres, aujourd'hui retirés, poussaient même à la base des vitraux

Julie Petit, architecte

L'architecte poursuit : *« À l'occasion de ces travaux, on s'est rendu compte que l'ensemble de la façade Ouest, celle qui prend le plus les intempéries mais qu'on ne voit pas de la rue, présente de grosses défaillances qui, à terme, pourraient faire s'effondrer l'édifice : pierres manquantes ou éclatées de la base du mur au bas des*

vitraux, casse-gouttes en mauvais état et qui contribuent à des infiltrations qui détériorent la pierre sur les contreforts pour certains fissurés, abus de fenêtres appelés "glacis" des vitraux détériorés et qui contribuent à casser les carreaux bas de ces vitraux. À certains endroits du mur, on peut même faire rentrer une ardoise de 12 centimètres, ce qui veut dire que, là, l'édifice tient seulement grâce au mur de parement intérieur ! Et des arbres, aujourd'hui retirés, poussaient même à la base des vitraux »

Des travaux estimés à 146.000€, hors honoraires

Comme on le voit, il y a urgence à lancer de nouveaux travaux qui ne seront sans doute pas les derniers, l'église souffrant, par ailleurs, d'autres fragilités. Cette deuxième tranche du chantier de l'édifice consistera donc, pour 146.000€ hors honoraires, à renforcer cette façade Est en restaurant notamment ses neuf contreforts qui, en quelque sorte, soutiennent l'église, mais aussi les casse-gouttes qui les ornent.

Abonnés

À LIRE AUSSI

[Le retour de Beltaine, synonyme de nouvelle saison au parc Samara de La Chaussée-Tirancourt \(/id514882/article/2024-04-18/le-retour-de-beltaine-synonyme-de-nouvelle-saison-au-parc-samara-de-la-chaussee\)](#)

Ces travaux comprendront notamment le remplacement de certaines pierres. Il s'agira de pierres de Tervoux, jugées deux fois plus dures que la pierre de Saint-Maximin utilisée notamment pour la réalisation du clocher-mur de l'église.

Les travaux devraient commencer fin mai-début juin, pour durer jusqu'en juillet 2025.

Poursuivez votre lecture sur ce(s) sujet(s) :

[Flixecourt \(Somme\)\(/1613/locations/flixecourt-somme\)](#)
